

**DEFENSORÍA DEL PUEBLO REITERA PEDIDO A UNSCH PARA
CULMINAR CONSTRUCCIÓN DE SEDE DE FACULTAD DE INGENIERÍA
AGROFORESTAL EN PICHARI**

- ***Demora de casi siete años afecta derecho de acceso a educación superior de calidad de población del Vraem.***

El módulo de la Defensoría del Pueblo en Pichari, ubicado en el Vraem, reiteró a la Universidad Nacional San Cristóbal de Huamanga (UNSCH) la necesidad de agilizar la construcción de la nueva infraestructura que tendrá la sede en dicha ciudad de la escuela profesional de ingeniería agroforestal. El pedido fue dirigido ante la demora de casi siete años que presenta el avance de la obra, lo que impide el acceso de la población del Vraem a una educación superior de calidad y podría, además, ocasionar que dicha escuela profesional no obtenga el licenciamiento.

Cabe mencionar que la falta de una infraestructura adecuada para la filial de la facultad de ingeniería agroforestal en Pichari fue advertida por la sede defensorial en 2022. Se conoció también que la obra se inició en 2017 y contaba con un presupuesto de más de 25 millones de soles otorgado por la Municipalidad Distrital de Pichari. Sin embargo, a lo largo de estos últimos años se habrían presentado distintos factores que originaron retrasos en la culminación y entrega de la obra.

En el año 2022, en una reunión sostenida con el rector de la UNSCH, se informó que la obra se estaría entregando a finales de ese año. No obstante, pese al tiempo transcurrido, actualmente la obra continúa inconclusa y a ello debe sumarse que se habrían detectado irregularidades durante los procesos de ejecución y contratación.

Ante ello, personal de la sede defensorial, se entrevistó con el ingeniero supervisor y con el ingeniero residente, quienes indicaron que asumieron el cargo recién en marzo último. También se sostuvo una reunión con el alcalde de la comuna de Pichari, representantes de la UNSCH y autoridades locales, en la que los representantes de la universidad precisaron la existencia de determinados aspectos que dificultan la culminación de la obra, como el alza en los costos y pintar nuevamente la infraestructura que se deterioró por factores climatológicos.

Por su parte, durante la reunión el director de la escuela profesional de ingeniería agroforestal expresó su preocupación de no obtener el licenciamiento, debido a que el plazo vencería a finales del 2025 y se necesitarían cuatro semestres académicos previos para el proceso de licenciamiento.

A su vez, la sede defensorial en el Vraem solicitó a la Municipalidad Distrital de Pichari un informe sobre acciones de monitoreo y seguimiento para la culminación de la citada obra, teniendo en consideración que el presupuesto fue otorgado por dicha comuna.

Finalmente, el representante de la sede defensorial, Elvis Guzmán, reiteró su preocupación por el tiempo transcurrido y por la afectación al derecho a una educación superior de calidad que ello genera. Ante ello, insistió en que se adopten acciones urgentes para la entrega oportuna de la obra y requirió al rector de la UNSCH un informe sobre las irregularidades detectadas.